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汉汉汉汉之之之之华华华华服服服服，，，，美美美美哉哉哉哉！！！！

齐齐鲁鲁晚晚报报··齐齐鲁鲁壹壹点点记记者者 汪汪泷泷

最最近近走走在在济济宁宁街街头头，，路路人人们们时时
常常会会发发现现，，在在公公交交站站牌牌等等公公交交时时，，
在在购购物物中中心心逛逛街街时时，，不不经经意意间间会会有有
一一两两个个身身穿穿华华美美汉汉服服的的女女孩孩子子，，步步
履履轻轻盈盈从从身身旁旁走走过过。。那那份份秀秀美美和和典典
雅雅，，仿仿佛佛是是从从千千百百年年来来的的中中华华文文化化
之之间间穿穿越越而而出出。。

其其实实，，随随着着9900后后、、0000后后年年轻轻人人的的
文文化化自自信信不不断断增增强强，，汉汉服服已已不不再再只只
是是出出现现在在影影视视剧剧或或摄摄影影棚棚，，而而是是正正
渐渐渐渐成成为为年年轻轻人人生生活活中中的的一一部部分分。。
尤尤其其令令人人欣欣喜喜地地是是，，越越来来越越多多的的年年
轻轻人人正正期期望望以以汉汉服服之之美美，，来来彰彰显显中中
华华优优秀秀传传统统文文化化的的无无限限魅魅力力。。

初夏的曲师大校
园，和墙外人来车往的
曲阜大街相比，有着仿
佛另一个世界的静谧。
遮天蔽日的梧桐叶下，
点点阳光穿过叶尖儿洒
落到地上，映照出的是
一个个令人遐想的萌趣
图案。

此时，朝气蓬勃的
曲园学子脚步匆匆，身
着充满青春气息的T
恤、短裤、运动鞋，朝着
自己的教室奔去。不经
意 间 ，身 穿 着 或 粉 或
白、或红或绿，长裙及
地、舞袖翩翩汉服的女
生，脚步轻盈地穿梭于
其中，那份青春与古典
相交融的意境，仿佛令
时空穿越，为曲园营造
出了一份倾国倾城的
美。

穿着这身华服的女
生，名叫孟常园。今年已
是文学院大三学生的
她，同时还是学校知名

社团“古风联盟”的社
长。而说起这个“古风联
盟”，顾名思义，成员们
都十分喜爱华丽的汉
服，平日里闲暇时光，大
家不仅喜欢坐在一起聊
一聊最近在古籍所了解
到的汉服文化和知识，
更愿意通过网购或者自
己动手，把华丽典雅的
汉服穿上身。

就在上个月，孟常
园带着社团的几名成员
一起，穿着汉服走出校
门，去孔子文化园拍摄
了一组“汉服大片”，“因
为春秋天是穿汉服最佳
的季节，所以我们组织
了这次外拍。”回来之
后，这组华丽的汉服大
片，在朋友圈里收获点
赞无数，看到许多朋友
追问穿上这些汉服什么
感觉、应该如何穿着等
等，孟常园会心一笑，觉
得这就是她想要的效
果。

汉服古风吹过曲园

彰显年轻人的别样美

华美汉服魅力惊人

多样活动宣传汉服文化

现如今，在曲园说起“古
风联盟”，那可以说是学校的
明星社团之一。这个创立于
2012年的社团，现在拥有社员
超过400人，仅在去年新学年
的“百团大战”，也就是社团招
新上，就有120多人报名参加，

“人气之高令我也很意外。”
时光倒回至2016年夏天，

当时刚刚入学的孟常园，第一
次从家乡济南来到了这个闻
名中外的孔孟之乡。因为从小
爱看书，所以对传统文化一直
很感兴趣，“读高中的时候就
很喜欢研究与传统文化有关
的东西，但毕竟高中学业繁
重，所以能参与的机会并不
多。”

步入大学校园，在那年
秋天曲园的“百团大战”上，
抱着好玩的心态去闲逛的孟
常园，一眼就看到了穿着汉
服、戴着传统首饰的学姐，站
在那里为古风联盟社团纳
新，现场还展示着学姐们自
己动手制作的复古首饰，以

及许多外拍的唯美“大片”，
“非常心动！”回忆起当时的
心情，孟常园说出四个字。

毫不犹豫，孟常园成为了
古风联盟的社员之一。凭着对
汉服文化的热爱，在社团中渐
渐成为了骨干力量。孟常园
说，随着现在汉服文化越来越
被年轻人所接受，像淘宝上已
经涌现出了不少专业的汉服
网店，“他们会通过古籍对汉
服进行复原，生产出来的汉服
大多也都符合其该有的形
制。”

接受汉服、喜爱汉服的同
学们多了，社团也开始围绕汉
服文化开展越来越多样的活
动。除了经常组织拍摄汉服大
片之外，大家还会齐心协力策
划诸如汉服主题晚会、古代首
饰制作比赛、古风知识竞答等
活动。虽然有的活动因为对古
代文化知识要求比较高而导
致参与度较低，但社团仍然坚
持着每月都要开展一到两次
活动。

曲师大古风联盟社团，经常组织成员穿着汉服外拍。

路人的一句赞美

让人更有勇气穿起汉服

随着一批又一批学姐、学
长毕业，他们当中不少人都会
把自己的汉服留给社团，久而
久之，古风联盟如今也积攒了
不少“家当”。去年，社团在大学
生活动中心组织举办了一场盛
大的汉服主题晚会“舞醉明月，
声动蒹葭”。孟常园回忆说，虽
然那天会场内没能坐满，但社
员们身穿不同年代的汉服，演
绎着精心排演的汉服节目，却
也让大家都有了一次充分展现
汉服之美的机会。

而之所以这么说，自然也
是缘于不少社员虽然喜爱汉
服，但如果穿着出门，更多人
还是会有些“不好意思”。“我
第一次穿汉服出门是大二，那
时候也是特别不好意思，所以
和室友商量好了一起穿，互相
壮胆。”虽然当时有些“难为
情”，但现在回想起来，孟常园
却笑着说：“简直美上天了。”

迈出第一步之后，再穿汉
服出门时，心理上自然也就更
容易接受了。尤其去年，孟常园
和室友穿着汉服去学校东门外
的小吃街上闲逛，一位从她们
身边走过的老太太盯着看了半
天，然后由衷的说了句“你看这
小闺女的衣服怪好看来。”回想
起这一段时，身为济南人的孟
常园还特意用曲阜话模仿了老
人的话语，语气里是满满的骄
傲。

“复兴”但不“复古”

年轻人对汉服有独到认识

在社员的积极引领下，如
今越来越多的曲园学子对汉
服产生了极大的兴趣，甚至有
些没有加入古风联盟的学生，
也找到社员们探讨汉服文化，
然后从网上购买或者自己动
手制作漂亮的汉服。而对于校
园里时常出现的这一景象，不
少学生们都点赞，“美，这是咱
们中国人自己的服饰之美。”

不过因为地域的关系，相
比于许多一线城市，汉服文化
在曲阜甚至在整个济宁地区，
也不过是处于萌芽阶段。室友
耿莹莹去年10月份就曾去西
塘，参加过一次当地举办的汉
服文化周，当时整个西塘营造
出载歌载舞的汉服文化氛围，
让因为有事没能前往的孟常
园听了之后，心里别提多羡慕
了。

而且有时大家穿着汉服
出去逛街的时候，虽然能听到
不少赞美之声，却也偶尔会出
现一些不愉快的声音，“我朋
友就碰到过，有路人会指责说
你怎么穿着帆布鞋，或者指责
说发型不对等等。”对于这种
情况的出现，孟常园解释说，
汉服爱好者们常说“复兴但不
复古”，“就是说我们身穿汉服
并不意味着非要像古代一样，
我们更希望能把汉服融入到
现代生活中去，如果因为穿汉
服而带来很多不必要的负担，
那汉服文化推广起来就会更
难。”

所以，古风联盟的老社员
们时常鼓励新社员，汉服是中
华民族自己的服饰，不要去在
意旁人异样的眼光，“只要你
觉得美，那就勇敢穿出去，我
们要尽情享受传统服饰之美，
带给我们的骄傲与自豪。”
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